
 

14. Hauptversammlung HGV 18.11.2010 
Im Gasthof Traube 

 
Teilnehmer: 

• Herr Wilfried Haußmann 
• Frau Birgit Haußmann (nicht stimmberechtigt) 
• Frau Angela Prestin 
• Herr Gühring 
• Herr Stieber 
• Herr Ueberschär 
• Herr Wichmann 
• Herr Sevin 
• Herr Fode 
• Herr Eckert 
•  

 
Als Gäste: 

• Frau Hülle Bezirksvorsteherin als Gast 
• Herr von Appen 
• Herr Oliver Christ 
• Herr Motzer 

 
 
1.  Begrüßung 
Herr Gühring begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste. 
 
2. Bericht des Vorstandes 
Herr Gühring gedenkt der verstorbenen Mitglieder Herrn Neuhaus und Herrn Mürdtler mit einer 
Schweigeminute. 
 
Herr Gühring erläutert, dass der gewählte Kassierer Herr Azzarone sein Amt nicht angetreten 
hat und dafür Herr Sevin das Amt des Kassierers übernommen hat. 
Herr Gühring berichtet, dass der eingesetzte Vorstand von Stammheim Aktiv Frau Bacher und 
Herr von Rein Ihre Ämter im laufenden Jahr niedergelegt haben. Der Vorstand vom HGV hat 
beschlossen, die Vorstandsposten von Stammheim Aktiv durch den Vorstand vom HGV in 
personalunion zu besetzen.  
Rolf Gühring berichtet weiter über das abgelaufenen Jahr und die Aktivitäten des HGV im Jahr 
2010 insbesondere über dem Stammheim Tag, den Unternehmer Stammtisch und den 
Adventskalender. 
 
Herr Gühring berichtet aus den letzten 14 Jahren des HGV seit der Gründung 1996 und den 
jährlichen Aktivitäten, wie die Kabarettveranstaltungen, den Adventskalender, den 
Stadtbahnbau, Open Air Veranstaltungen, HGV- Runden, Ready Stady go! und den Gutscheine 
für den Einkauf in den Stammheimer Geschäften.  
 
Mitgliederentwicklung; bei der Gründung 1996 waren es 43 Mitglieder, derzeit hat der HGV 71 
Mitglieder. 
 



Herr Gühring erklärt, dass er nach 10 Jahren sein Amt als Vorstand mit dem heuten Tage 
niederlegen wird, um mit neuen Personen und dem HGV die Chance zu geben sich mit neuen 
Ideen weiter zu entwickeln. 
 
3. Bericht des Kassieres 
Herr Sevin (Kassierer) verliest den Kassenbericht. 
Im laufenden Jahr überstiegen die Ausgaben im HGV die Einnahmen um 296,60 € 
Die Rechnungen an die Mitlgieder, die Anzeigen in dem Flyer vom Stammheim Tag geschaltet 
hatten, sind noch nicht ausgestellt. 
 
4. Bericht der Kassenprüfer Herr Michel  
Herr Michel (Kassenprüfer) fehlt entschuldigt. Die Kassenprüfung erfolgte am 12.10.2010 durch 
Herr Michel. 
 
5. Entlastung des Vorstandes 
Herr Eckert stellt den Antrag den Vorstand für das abgelaufene Geschäftsjahr zu entlasten. 
Der Antrag wird mit neun ja Stimmen einstimmig entlastet. 
Der Vorstand ist für das abgelaufene Jahr entlastet. 
 
6. Neuwahlen 
Herr Gühring erläutert, dass der Vorstand im HGV laut Satzung bis zu 10 Mitlgieder haben kann. 
Herr Gühring übernimmt den Posten des Wahlleiters. 
 
Vorstand: Axel Ueberschär wird mit 8 Ja Stimmen bei einer Enthaltung gewählt 
1. Stellvertretender Vorstand Herr Stieber wird mit 8 Ja Stimmen bei einer Enthaltung gewählt 
Kassierer Herr Sevin wird mit 8 Ja Stimmen bei einer Enthaltung gewählt 
Schriftführer Herr Eckert wird mit 8 Ja Stimmen bei einer Enthaltung gewählt 
2. Stellvertreter Herr Wichmann wird mit 8 Ja Stimmen bei einer Enthaltung gewählt 
3. Stellvertreter Herr Haußmann wird mit 8 Ja Stimmen bei einer Enthaltung gewählt. 
 
Kassenprüfer 
Herr Michel und Herr Heinz sind als Kassenprüfer vorgeschlagen und werden jeweils mit 8 Ja 
Stimmen bei einer Enthaltung gewählt. 
 
7. Bericht zur Werbe- und Aktionsgemeinschaft „Stam mheim Aktiv“ 
Herr Stieber berichtet über den Stammheim Tag wo die verschiedenen Vereine, 
Gewerbetreibenden und andere Organisationen zusammengearbeitet haben. 
 
8. Termine im Jahr 2011 
Als verkaufsoffene Sonntage für 2011 sind bei der Stadt Stuttgart Amt für öffentliche Ordnung 
der 10.4.2010 und der 9.10.2010 beantragt. 
Herr Stieber stellt die Frage welcher der Tage als Verkaufsoffener Sonntag durchgeführt werden 
soll. Die Mitgliederversammlung stimmt ab und beschließt den Stammheim Tag am 10.4.2010 
durchzuführen und den 2. Termin am 9.10.2010 nicht durchzuführen. 
 
Am 10.12.2011 kommt die Stadtbahn nach Stammheim: Frau Hülle wünscht sich eine 
Beteiligung des HGV bei der Einweihung am 10.12.2011. Bei der Besprechung der Vereine im 
Rathaus wurde ein Konzept für die Einweihung der Stadtbahn vorgestellt, Thema soll die 
Mobilität in den verschiedenen Zeitabschnitten sein, es sollen 4 Zeitabschnitte behandelt 
werden: 

1. die Kelten,  
2. die goldenen 50er,  



3. die Gegenwart mit der Bauzeit und  
4. Auszeit und Zukunft. 

Der HGV wird an dem Thema Auszeit und Zukunft beteiligen.  
 
Frau Hülle hat ein Angebot vom Prof. Vetter das 5 Masterstudenten von Düsseldorf ein Konzept 
zur einheitlichen Gestaltung der Ladengeschäfte als Masterarbeit erstellen zu lassen. Als Kosten 
würden nur für die Hotelübernachtung, die Bewirtung und die Reisekosten entstehen. Herr 
Wichmann hat angeboten, Zimmer für die Übernachtung der Studenten kostenlos zur Verfügung 
zu stellen. Vielen Dank! 
 
9. Verschiedenes 
Aktion „Gute Fee“ die Liste der teilnehmenden Einzelhhändler soll überprüft und aktualisiert 
werden. 
Befragung und Begehung bei den Einzelhändler in Stammheim sollte wieder durchgeführt 
werden. 
Herr von Appen plant einen Fragebogen an alle Einzelhändler.  
 
Mitgliedschaft im BDS 
Herr Gühring schlägt vor bei den gestiegenen Mitgliedsbeiträgen von über 50,-- € pro Mitglied 
beim BDS zu überlegen, ob die Mitgliedschaft im BDS notwendig und sinnvoll ist. Hierüber 
sollten die Mitglieder befragt werden.  
 
 
Ende der Hauptversammlung um 21.10 Uhr 
 
Protokoll 
Axel Ueberschär 
 
 


